

NOTICIAS DE LA AEPap

Informe UNICEF

Es obligación de nuestra asociación denunciar las políticas contrarias al bienestar de la infancia. Por ello, consideramos necesario difundir el informe que ha realizado UNICEF sobre el aumento de la pobreza en el Estado español. Podéis ver el resumen comentado por Enrique Rodríguez-Salinas, del grupo de Cooperación-Inmigración de la AEPap, en <http://bit.ly/T1JgI6>

Publicación de un documento de consenso sobre el tratamiento de la otitis media aguda

Se ha llegado a un acuerdo para copublicar los documentos de consenso en los que participe la AEPap con otras sociedades científicas. El mismo texto se publicará en las revistas de las diferentes asociaciones que participen. El primero ha sido el “Documento de consenso sobre etiología, diagnóstico y tratamiento de la otitis media aguda” elaborado por la Sociedad Española de Infectología Pediátrica (SEIP), la AEPap, la Sociedad Española de Urgencias Pediátricas (SEUP) y la Sociedad Española de Pediatría Extrahospitalaria y Atención Primaria (SEPEAP), y ya disponible en www.pap.es (<http://bit.ly/T1JKOo>).

La versión publicada se corresponde con lo publicado ya por Anales de Pediatría en Internet (versión en castellano; <http://dx.doi.org/10.1016/j.anpedi.2012.05.026>), y en inglés online y en papel la versión en castellano solo lo haremos nosotros.

La Pediatría de Atención Primaria en el Congreso de la Sociedad Española de Medicina de Familia y Comunitaria

Nuestra presidenta, Begoña Domínguez Aurrecoechea, defendió con autoridad y maestría el trabajo de los pediatras de Atención Primaria (AP) y los buenos resultados en la salud infantil que se consiguen con nuestro modelo de AP con pediatras, en el debate “Los niños en Atención Primaria: ¿Son trabajo del Médico de familia?” que se celebró en junio, en Bilbao, en el XXXII Congreso de la So-

ciudad Española de Medicina de Familia y Comunitaria (<http://www.semefc2012.com/modules.php?name=news>).

Congreso Estatal de Estudiantes de Medicina CEEM 2.0

La AEPap ha participado en la Mesa Redonda “La medicina de Atención Primaria y su papel en el sistema”, en el Congreso Estatal de Estudiantes de Medicina CEEM 2.0: Jornadas Formativas para estudiantes de Medicina, celebradas del 12 al 15 de julio de 2012, en Madrid (www.ceem.org.es/web/05_04.php). Acude Carmen García Rebollar en representación de la AEPap.

Ministerio de Sanidad, Políticas Sociales e Igualdad

Hemos recibido una carta de la Subdirectora General de Calidad y Cohesión del Ministerio de Sanidad, en agradecimiento por la colaboración de la AEPap, a través del Grupo PrevInfad, en “Estrategia de Atención al parto normal en el Sistema Nacional de Salud”. Podéis encontrar este documento así como el de “Cuidados desde el Nacimiento” en la biblioteca de nuestra página web (www.aepap.org/biblioteca?page=1).

El Ministerio de Sanidad continúa el trabajo del grupo Estrategia para el abordaje de la cronicidad, del que forma parte Olga Cortés.

Asociación Española de Pediatría

A nuestro querido compañero **Javier Soriano Faura**, coordinador del grupo PrevInfad, le han hecho Socio de Honor de la Asociación Española de Pediatría (AEP) por su relevante labor a favor de la Pediatría, así como por su excelente perfil humano y profesional.

Encuesta Pediatría de Atención Primaria en España

La encuesta PAPE (Pediatría de AP en España) está en fase de análisis. Hemos recibido 1540 respuestas que nos ayudarán a comprender mejor la situación de la Pediatría de AP en España. Los resultados estarán en breve a disposición de todos en la web de la AEPap.

Foro de Atención Primaria

El Foro de Atención Primaria sigue trabajando: La AEPap participa en dos grupos de trabajo: el de Formación y Desarrollo Profesional y el de Condiciones Laborales.

Asociación Europea de Pediatría de Atención Primaria

Seguimos trabajando en la Asociación Europea de Pediatría de Atención Primaria (ECPCP). En la reunión celebrada en junio en Estrasburgo (Francia) y a la que acudieron por la AEPap Begoña Domínguez Aurrecoechea, Concha Sánchez Pina y Ana Martínez Rubio, se consiguió que la AEPap formara parte del comité ejecutivo de la ECPCP.

En las sesiones científicas, Domingo Barroso (en representación del Grupo Evidencias) presentó la revisión sistemática sobre el profesional más adecuado para atender a los niños, incluyendo nuevas publicaciones que reafirman la idoneidad de los pediatras.

Seguimos colaborando en diferentes grupos de trabajo e investigación: Derechos del Niño (liderado por Luis Martín), grupo TEACHER (sobre asma, a través del Grupo de Vías Respiratorias, representado por Arantxa Garmendia), Indicadores de Salud (se hizo especial mención a Juan Ruiz Canela y al grupo español por sus aportaciones) y Estudio Europeo de prácticas de cribado en la infancia (coordinado en España por el grupo PrevInfad).

Se propusieron dos nuevos grupos: Prevención de Accidentes, en el que participa en representación de la AEPap M.ª Jesús Esparza (grupo PrevInfad), y un grupo nuevo, del que nos hemos responsabilizado España, y cuyo objetivo es unificar en la Unión Europea el programa de formación (currículum) de Pediatría de AP, coordinado por Carmen Villaizán (Grupo de Docencia).

PediaClic

La AEPap apoya la iniciativa PediaClic (www.pediaclic.org). Este proyecto, liderado por Cristóbal Buñuel es una herramienta de búsqueda de recursos

de información sanitaria infantojuvenil, dirigida a todos los profesionales sanitarios de España y Latinoamérica implicados en la atención sanitaria de niños y adolescentes. También se dirige a todas las familias que buscan información sanitaria fiable en Internet. PediaClic es una iniciativa abierta. Si quieres unirte a la misma o respaldarla puedes hacerlo en pediaclic@gmail.com

Familia y Salud

La web Familia y Salud (www.familiaysalud.es) está constituyendo una herramienta de gran utilidad para ofrecer información y consejo breve desde nuestras consultas, a las familias y cuidadores sobre temas relacionados con la salud y el desarrollo de sus hijos. Como ayuda para divulgar la página en el Centro de Salud, tenéis un cartel-recortable que podéis obtener en la propia web (http://www.familiaysalud.es/sites/default/files/cartel_recortable_0.pdf). Si estáis interesados en participar, podéis hacerlo enviando un correo electrónico a guiadepadres2011@gmail.com, con vuestros datos personales y los temas o áreas de preferencia que os gustaría desarrollar. También podéis proponernos temas de interés y enviarnos comentarios a través de la página de contacto (www.familiaysalud.es/contacto).

Os recordamos que la AEPap cuenta con otras páginas con información de interés para familias y profesionales que atienden la salud infantil: FAMILPED. Revista electrónica de información para padres (www.famiped.es/) y RESPIRAR. EL Portal sobre el Asma en Niños y Adolescentes (www.respirar.org/portal-familia.html).

Otras noticias destacadas

Destacamos los siguientes temas, ya recogidos en nuestra web (www.aepap.org) en su sección Noticias AEPap:

- Un Observatorio de la salud respiratoria y medio ambiente en la web RESPIRAR (<https://www.aepap.org/actualidad/noticias-aepap/un-observatorio-de-la-salud-respiratoria-y-medio-ambiente-en-la-web-respirar>).



- Contestación Directora de la AEMPS al Informe del Grupo de Vías Respiratorias de la AEPap sobre la suspensión de comercialización de Ventilastin® Novolizer® (<https://www.aepap.org/actualidad/noticias-aepap/contestacion-directora-de-la-aemps-al-informe-del-grupo-de-vias-respiratorias-de-la-aepap-sobre-la>).
- Comunicado del GVR a la AEMPS (https://www.aepap.org/sites/default/files/ventilastin-aemps-08-06-2012_v3.pdf).
- Comunicado APap-Andalucía ante los recortes en Salud (<https://www.aepap.org/actualidad/noticias-aepap/comunicado-apap-andalucia-ante-los-recortes-en-salud>).
- El Observatorio pediátrico de Madrid informa sobre la repercusión de la crisis económica en la atención pediátrica (<https://www.aepap.org/actualidad/noticias-aepap/el-observatorio-pediatrico-de-madrid-informa-sobre-la-repercusion-de-la-crisis-economica-en-la>).

Comunicados y notas de prensa de la AEPap

- La feminización de la profesión no es un problema (<https://www.aepap.org/actualidad/comunicados-y-notas-de-prensa/la-feminizacion-de-la-profesion-no-es-un-problema>).
- Fotoprotección en la infancia (<https://www.aepap.org/actualidad/comunicados-y-notas-de-prensa/fotoproteccion-en-la-infancia>).
- La AEPap manifiesta públicamente su adhesión y apoyo al “Informe de las Sociedades Científicas pediátricas de Madrid sobre la vacuna del neumococo” (<https://www.aepap.org/actualidad/comunicados-y-notas-de-prensa/la-aepap-manifiesta-publicamente-su-adhesion-y-apoyo-al-informe-de-las-sociedades-cientificas>).